Obituario

José Orlandis Rovira

Fue vicedecano y catedrático de Historia del Derecho de la Universidad de Zaragoza

JAVIER ORTEGA ZARAGOZA

osé Orlandis Rovira, que fue profesor y vicedecano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Zaragoza, falleció el pasado viernes en Palma de Mallorca, su ciudad natal, a los 92 años. Estuvo muy vinculado con esta tierra, una experiencia que recogió en el libro Memorias de medio siglo en Aragón (Biblioteca Aragonesa de Cultura, 2003), el tiempo que va desde que en 1945 llegó a Zaragoza como catedrático de Historia

del Derecho hasta el retorno a su isla natal en 1993.

Era doctor en Derecho por la Universidad Central de Madrid y doctor en Derecho Canónico por la Universidad Lateranense de Roma. En la capital italiana vivió la II Guerra Mundial y, según recordaba, en aquella Roma tan agitada y turbulenta encontraba un remanso de paz en la biblioteca del Vaticano. En 1942 ganó por oposición la cátedra de Historia del Derecho. Había ingresado en el Opus Dei en 1939 y en 1949 fue ordenado sacerdote.

Fue presidente de la Academia

► SACERDOTE

► FALLECIÓ EL DÍA 24 DE DICIEMBRE EN PALMA DE MALLORCA, A LOS 92 AÑOS

Aragonesa de Ciencias Sociales, surgida en 1952 en el seno de la Facultad de Derecho de la Universidad de Zaragoza y que durante años jugó un decisivo papel de apertura a Europa y de cambio. Sus miembros fueron estudiantes, licenciados y profesores y entre sus promotores estaban José Luis Lacruz, Ramón Sáinz de Varanda, Antonio García Mateo y José Nieto Salo. Los tres últimos

participaron, en nombre de la Academia, en el llamado «contubernio de Munich».

José Orlandis fue el primer decano de la Facultad de Derecho Canónico y el primer director del Instituto de Historia de la Iglesia en la Universidad de Navarra.

Dirigió la colección *Patmos* de libros de espiritualidad y fue presidente de la Sociedad Española de Estudios Monásticos. Era académico de la Academia Spoletina así como miembro de honor de la Academia Mallorquina de Estudios Genealógicos, Heráldicos e Históricos. En 1990 recibió

la medalla de honor de la Fundación Singer-Polignac.

Publicó más de una treintena de libros y dos centenares de trabajos sobre temas históricos (la España visigoda, historia antigua y medieval, entre ellos, Hispania y –Zaragoza en la Antigüedad tardía), historia del cristianismo y de la Iglesia, libros de pensamiento y espiritualidad, memorias y recuerdos.

Durante su estancia en Zaragoza fue testigo directo de la vida cotidiana, social y académica, especialmente en la Facultad de Derecho. Por su condición de sacerdote del Opus Dei vivió en primera persona los comienzos de la institución en Aragón, los encuentros con el fundador, Josemaría Escrivá, y el nacimiento del Colegio Mayor Miraflores. ≡